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Titre : Quiz Sport Planète, le making of 
 
Marie-Eve Paget [Joueuse de l’équipe de France de basket-ball] : J'ai participé à 
deux ateliers. Le premier, c'était un jeu de questions-réponses pour la MAIF. C'était 
un petit quiz concernant l'environnement, surtout tourné autour de l'eau. 

 
Marième Badiane [Joueuse de l’équipe de France de basket-ball] : Dans le quiz, on a 
des chiffres et ça permet vraiment de visualiser. C'est vrai que c'est impressionnant. 

 
Héléna Ciak [Joueuse de l’équipe de France de basket-ball] : Ça fait un peu peur 
quand même. J'ai vu des chiffres qui m'ont alarmée, et c'était très intéressant. 

 
Marie-Eve Paget [Joueuse de l’équipe de France de basket-ball] : Dans un deuxième 
temps, je suis passé dans un autre atelier avec l'association Une bouteille à la mer. 
On a fait une séance photo pour alimenter une exposition avec une artiste, sur l'eau. 

 
Sarah Michel [Joueuse de l’équipe de France de basket-ball] : On a fait des prises 
vidéo, photos et interviews. Il y a plein de jeunes, pleins d'enfants qui nous regardent 
et dont on est l'exemple. Je pense que c'est important de faire prendre conscience et 
de montrer l'exemple, parce que c'est par là que ça passe. 

 
Aby Gaye [Joueuse de l’équipe de France de basket-ball] : Je pense qu'il est temps 
de s'alarmer, et c'est très important, pour moi en tout cas, d'associer mon image à ce 
genre d'action, de ne pas gaspiller les ressources, parce que j'ai toujours conscience 
que j'ai la chance d'avoir ce que d'autres personnes n'ont pas. Qu'on soit sportif ou 
non, on peut tous s'y atteler, il faut juste faire les efforts. C'est un effort parce qu'on 
doit sortir de notre zone de confort, changer nos habitudes. 

 
Marie-Eve Paget : C'est des valeurs que je partage, de faire attention aux autres, de 
faire attention à la planète. Savoir qu'il y a des associations qui œuvrent pour ça, 
c'est important. 

 
Céline Dumerc [Ancienne joueuse de l’équipe de France de basket-ball] : Il y a des 
choses qui ne sont pas normales au sujet de l'eau, sur lesquelles il faudrait vraiment 
faire attention. Il faut être vigilant et ne pas hésiter à en parler autour de nous. 

 
Héléna Ciak : Bien sûr, on voit que les choses changent. Mon club a installé une 



fontaine à eau et on a chacune notre gourde. Je pense que la prise de conscience 
est là. 

 
Céline Dumerc : On voit souvent le mauvais côté des choses, mais en ayant une 
fontaine à eau à côté, on ne peut plus se plaindre. On n'a plus de raison d'acheter 
des bouteilles d'eau en plastique. 

 
Héléna Ciak : Si on peut, avec l'image de sportifs qu'on a, on peut essayer 
d'impacter les gens en faveur de cette cause. Bien sûr que je suis pour. 

 
Marième Badiane : Ça fait partie des petites choses simples, mais qui font beaucoup 
au final. On en parlait tout à l'heure pendant le quiz, c'est une très bonne initiative. 
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